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請勿與特殊奧運混為一談，傷殘奧運（又名輪椅奧運）是一項世界級的競技，參加者是身體殘障

的頂尖運動員。自從 1960 年以來，已經有來自 160 多個國家的運動員，參加過這個相當一般奧運的

賽事，志在奪取金牌。參賽者依其肢障的種類與程度而有不同的安排，以確保競爭的公平性。 

不幸的是，雖然傷殘奧運已與一般奧運整合在一起舉辦，卻幾乎沒有電視媒體的報導。這對運動

迷而言是一種損失，因為傷殘奧運的參賽者，或許才是真正的奧林匹克選手，因為他們是以非職業運

動員的身份在無商業氣息的影響下參與比賽的。還好 2004 年的傷殘奧運將由「我們媒體」(WeMedia)

做網路轉播，會鎖定最精彩的比賽項目，像是輪椅橄欖球、籃球、射箭以及其他賽項。 

今年，注意這位來自肯亞的盲人跑者亨利萬耀凱，他想刷新五千公尺的世界紀錄。2000 年雪梨

奧運時，與他同繫一條繩子的前導在最後五十公尺飽受脫水之苦，而讓他與金牌失之交臂。不過，萬

耀凱再接再厲接連參加了 2003 年和 2004 年的波士頓馬拉松大賽。 

傷殘奧運強調參賽者的高運動水準。參賽者與一般奧運的選手一樣，要隨時接受藥檢，而且比賽

規則也大同小異。傷殘奧運所要表現的是人的運動精神，並證明身體殘障者並非無能。 
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克拉克和露易絲兩人正在克拉克的電腦上觀賞雅典夏季奧運的輪椅籃球賽： 

 

露易絲：你邀請我看籃球賽時，我沒想到會是特殊奧運。 

克拉克：哦喔，不是，這個是傷殘奧運。特殊奧運雖然棒，但比賽的激烈程度並不是那麼夠。傷殘奧

運的特色是，這些頂尖的參賽者身上都有不同程度的傷殘。 

露易絲：沒錯，這可是不折不扣奧運水準的競技呢。你瞧那招擋切戰術！那個籃框也是比照奧運的標

準高度，對吧？ 

克拉克：是的，就和正常人打籃球相似，而且這些選手本身，也個個都是夢幻球員呢。 

露易絲：為何是網路轉播？我們在電視上看不到嗎？ 

克拉克：很不幸，看不到。傷殘奧運不像一般奧運，雖然從 1988 年漢城奧運之後，兩者基本上已經

整合在一起了，但卻沒有得到電視等量的青睞。這裡有一張網路轉播節目表。 

露易絲：真可惜！看看那些選手的拼勁！嗯…照這節目表，幾乎大多數主流奧運有的項目它們都有。

真巧，柔道和游泳比賽快開始了，這些都是我喜歡的項目。 

克拉克：妳一定不能錯過這位奈及利亞跑者阿吉波拉阿道伊的短跑項目。他是位截肢的選手，但是他

百米衝刺的最佳成績比奧運紀錄只慢了 0.9 秒。 

露易絲：這才是真正的奧林匹克精神。 

 


